

## 知事コメント

令和3年12月30日(木)

2021年も残すところわずかとなりました。本日は、午前10時から新型コロナ本部を開催し、オミクロン株への対応等について議論を行いました。それを踏まえて、県民の皆様に、今年最後の感染対策のお願いをさせて頂きたいと思います。

現在県内では、本島北部と中部において前週比4倍以上の急速な感染拡大が確認されています。北部地域では会食等によるデルタ株の流行が生じており注意報を発出し警戒を呼びかけているところです。中部地域では、オミクロン株の疑いのある陽性者が複数名確認されています。なお、本日の新規陽性者は50名となります。

県内では、キャンプハンセン内での大規模な集団感染に引き続き、今月17日にオミクロン株の県内1例目が確認され、それ以降昨日までに20名のオミクロン株の陽性者と36名の疑い事例が確認されております。

在沖米軍の感染防止対策については、私から21日に四軍調整官等にあて、23日、24日に内閣官房副長官等にあてて要請を行い、日米両政府に強く要望したところです。外務省沖縄事務所から昨日、キャンプハンセンの部隊から採取された検体のうち、47%がL452R変異株陰性、つまり、オミクロン株とみなされる株であると結果が知らされております。

また、昨日新たに確認されたオミクロン株の陽性者についても、8名のうち5名がキャンプハンセン、2名が嘉手納基地の関係者及びその家族となっております。県としまして米側に対し、引き続き水際対策の徹底、在沖米軍基地の全軍人等へのPCR検査の実施、基地の外への外出禁止、全ての在沖米軍基地での健康保護態勢レベルの引き上げ、基地の外でのマスク着用を徹底する等の行動指針の遵守、基地内でのマスク着用の推奨等を強く申し入れるよう、私から指示をしたところです。

一方で、基地と関わりのない陽性者も確認されてきており、現時点において那覇市、名護市で各1件の感染経路不明事例が確認されています。疑い事例の中には、東京に渡航歴のある方や学生も含まれており、今後市中での感染の拡がりを警戒しなければならない状況です。来県の予定がある方は是非出発地での検査を受けて頂きますよう切にお願い致します。

オミクロン株は未だ不明な点が多いですが、感染力が強い可能性については多くの専門家から指摘されています。このまま、年末年始も感染が拡大し続ければ、年明けには大きな流行になる恐れがあります。このままのペースであれば年明けには県警戒レベル2の流行、更に悪ければ3以上になる恐れもあると考えております。そうなれば、年明けには様々な行動制限をお願いする可能性があります。そうならないためにも県民の皆様は勿論、事業者の方々には感染防止のためのガイドラインを改めて点検徹底して頂き、従業員の方のマスク着用、手指消毒液やアクリルボードの設置を確認して頂きたいと思っております。

県としましては、オミクロン株による市中感染が発生し、今後感染拡大の懸念があることから、医療提供体制を確保するための備えが重要と考えています。その為、12月26日に開きました感染症専門家会議からの意見を参考に、厚生労働省と調整を図っておりました。12月28日には国アドバイザーボードの脇田座長や政府分科会尾身会長等から同様の提言がなされたところです。その為、県としまして患者の重症度や重症化リスクに応じた入院やホテル療養などの柔軟な対応を行い、感染拡大にも耐えうる体制を構築してまいります。

そして、これ以上の感染拡大を抑止するために、年末年始のイベントについて改めてお願い致します。

年末年始は同居家族と過ごし、不特定多数との接触を避ける行動をお願い致します。年末年始のご挨拶は、祖父母等の高齢者を守るため、マスクを着用し、長時間の滞在や大人数での会食を避けるようお願い致します。県外から帰省される方については、ご家族からも来県前にPCR検査を受けることをお勧め下さるようお願い致します。

また、年越しのカウントダウンイベントや新年会については、感染対策を講じ、三密を避けて、混雑している場所や時間は避けて頂きますようお願い致します。体調不良時にはイベントへの参加を控え、イベント会場やその周辺での密集を控えるよう協力をお願い致します。年末年始の懇親会でも、できるだけマスクは外さず、人数を絞って、長時間の飲酒等は避けてください。

今年は成人式後の2次会でクラスターが発生し、成人式関連で100名以上の陽性者が確認される等、年始(とじはじめ)の感染拡大により、県独自の緊急事態宣言を出さざるを得ない状況となりました。来年も1月10日成人の日には多くの市町村で成人式が開かれると思いますが、成人式の主催者は、新成人の参加に際し、抗原検査キットを活用した検査の実施や感染対策の徹底を呼びかけて頂きますようお願い致します。また、感染の急拡大が見られる地域については、式の延期等についてご検討下さるようお願い致します。

また、成人式に参加される方は、今月25日からは県民を対象とした検査無料化事業を県内22箇所を開始致しましたので、積極的なPCR検査受検をお願い致します。場所や営業時間については県HPに掲載しておりますのでご確認をお願い致します。

今年を思い返せば、年始(とじはじめ)から年末年始の会食や人の移動、世代間の交流の増加による流行や、GW頃にはアルファ株、夏にはデルタ株といった感染力の強い変異株への置き換わりによる流行が起きました。

これらの流行を乗り越えられた一番の要因は、県民の皆様の基本的な感染対策の徹底にあると考えております。オミクロン株に対しても基本的な感染対策を徹底することが重要です。引き続き、ワクチン接種者も含め、マスク着用、手洗い、3密回避などの基本的な感染対策の徹底を宜しくお願い致します。